

En ALICANTE... (Un mes . . . 1.75 ptas.  
 (Trimestre. 5 ..  
 Fuera la capital. trimestre. 5.75 ..  
 Extranjero. trimestre. . . . 15 ..  
 Número suelto. . . . . 0.10 céts.  
 Anuncios y comunicados á precios con-  
 vencionales.)

Págo anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración  
 calle de Calatrava, 7, y en la imprenta  
 de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá  
 al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se  
 nos remitan dos ejemplares, y estudio  
 critico bibliográfico de las que, á nues-  
 tro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Año I

Alicante 16 de Noviembre de 1886

Núm. 258

## El Liberal

Martes 16 de noviembre de 1886

### Impresiones

Desahogos de la izquierda. — Los coalicionistas. — Dudas y sombras. — El debate político.

Los izquierdistas que andan furiosos por esos mundos, porque ven que no les es posible cojer la luna con las manos, para descargar sus humores, para tener un rato de expansión y confianza, donde poder hablar sin reparos y contemplaciones celebraron una reunión de confianza en su círculo.

Pero no contaron ellos en que por Madrid pululan muchos que van arrimando las narices por todas partes y metiéndose á donde no los llaman, es decir, que por allí hay una pléyade de honrosos compañeros nuestros, sin cuya inspección y vigilancia es difícil hacer nada. Así es que cuando menos se lo figuraban, como los convidados de piedra, aparecen en el salón un redactor de *El Imparcial* y otro de *El Liberal*, y por ellos se ha sabido que allí hubo quien fulminó anatemas contra el que es su continua pesadilla, el Sr. Sagasta, contra el que le pareció poco que cayeran las siete plagas de Egipto, porque su odio no puede calmarse, sino desaparece hasta la cuarta generación del jefe del partido liberal.

Allí hizo también su debut el antiguo fusionista D. Zoilo Pérez, que sin duda habrá principiado á hacer sus apuntes para publicar otro folleto para cuando la izquierda le diga, que para ser diputado es preciso que se conquiste por sus propios esfuerzos el distrito, para ese caso ya llevará abierto su registro de las visitas que lleva hechas y hará á los señores López Domínguez y Becerra, cuya acusación es una de las más fuertes que dicho señor acostumbra á lanzar contra la ingratitud del que en un día fué su jefe.

Muy satisfechos debieran estar los indicados periodistas oyendo los clamores de esos, que siempre están soñando en la tierra de promisión, pero de repente el general que presidía aquella reunión, de una manera cortés é indirecta, dejó entender á aquéllos apreciables compañeros, que allí estaban demás, porque no quería que lo que se hablase se hiciera público. Ante tanta deferencia los aludidos abandonaron inmediatamente el salón.

Luego pueden decir los izquierdistas que son muy liberales, mientras rechazan á

la prensa, que es una de las conquistas más preciosas de la libertad.

Los diputados coalicionistas también han celebrado varias reuniones, pero acerca de lo tratado en ellas guardan muchísima reserva, lo cual hace inducir que entre ellos no ha mediado la mayor concordia, que ha habido discrepancia en la manera de juzgar algunos actos, si bien parece que todos ellos convinieron en la conveniencia de continuar la coalición, presentándose en todas las cuestiones con gran espíritu conciliador al Sr. Pi y Margall.

En donde existen las dudas y las cavilaciones es entre los zorrillistas, los que en casa del Sr. Salmerón han celebrado varias reuniones y los que no se hallan conformes en hacerse solidarios de la algarada del 19 del último septiembre, así como no se hallan dispuestos á continuar el lado del Sr. Ruiz Zorrilla si éste persiste en su plan de promover hechos, como el referido, y con el objeto de manifestarlo así á dicho señor, irán dos de dichos diputados á París, aunque con la seguridad de encontrar á aquél pertinaz en sus propósitos.

Por otra parte se sabe que el Sr. Ruiz Zorrilla, se halla altamente disgustado con los diputados que reprobaban los mencionados acontecimientos, y se dice que está dispuesto, caso de que así lo manifiesten en las Cortes, á mandar un telegrama á alguno de los diputados que le queden adictos, manifestando que aquéllos dejan de llevar su representación, cuyo telegrama dirá que sea leído en el Congreso.

De modo que se prepara un rompimiento entre los zorrillistas, y van á estallar las pasiones tanto tiempo contenidas.

Sobre el debate político siguen haciéndose cálculos y conjeturas, sirviendo para su base la actitud en que se suponen ó se hallan los partidos de oposición con respecto al gobierno.

Los conservadores parece que continúan su benevolencia para con la situación y se asegura que por parte de ellos no se promoverá el debate, si bien intervendrán en el mismo, cuando se promueva, al tratarse de los acontecimientos del último septiembre.

Los republicanos dada su descomposición y su manera diversa de juzgar aquéllos, es de presumir que mas bien que desear dicho debate lo han de rehuir y por lo tanto no serán ellos los que lo inicien.

Según todas las probabilidades dará principio por la iniciativa de los izquier-

distas ó romeristas ó por el Sr. Salamanca, que ha llegado á Madrid y ha celebrado su primera conferencia con el Sr. López Domínguez.

En el curso del debate harán uso de la palabra varios izquierdistas fusionistas, sin que de ellos nazca ninguna nueva disidencia.

### El ferro-carril de Madrid

En la sesión celebrada el viernes último por el Ayuntamiento, se nombró una comisión que se encargue de gestionar de la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante el establecimiento de un tren corto entre esta capital y la Encina, que permita al público de Alicante ir á los pueblos de la provincia situados en esa vía y volver en el mismo día.

Laudables en extremo son los propósitos de nuestro ayuntamiento, pero tratándose de esa compañía, dudamos mucho que se satisfagan los justos deseos del comercio y del público en general de esta población.

La compañía del ferro-carril aludida, sin que tenga explicación racional, muestra hacia Alicante una prevención y un desdén que no tiene nombre. Es tanto más inexplicable la conducta de esa empresa, cuanto que Alicante le produce ganancias enormes.

En la actualidad circulan por esa vía, y solo dentro de esta provincia, catorce trenes diarios de mercancías, que producen un dineral á la compañía.

Aquí se le tolera que bajen sus máquinas y trenes hasta media noche al puerto; aquí se le tolera que en ese mismo ramal trabaje los días de fiesta; se le tolera que falte á todos los reglamentos; se le tolera, en fin, que haga cuanto se le antoje.

En cambio esa compañía paga todos los beneficios y todas las tolerancias que le tiene Alicante, quitándole toda la importancia que puede y tratando á los que se dirigen á nuestra población del peor modo posibles, sirviéndolos peor que á todos y ofendiéndolos con la indiferencia ordinaria y característica de sus empleados.

Los de Alicante no podemos ir á ningún pueblo de la provincia sin vernos obligados á hacer noche en él. Alicante no tiene un tren corto al confin de la provincia, como lo tienen todas las de España.

Los de Alicante no podemos ir á Valencia sino empleando catorce ó quince horas, cuando se puede ir en seis, y pasando tres ó cuatro soportando el horrible

frio de la Encina metidos en la ignominiosa barraca que tiene por estación.

A los viajeros de Alicante en cuanto entran en la provincia se les quitan los caloríferos (esto lo sabemos por viajeros llegados ayer mismo), ni mas ni menos que si fueran beduinos que no se considerasen como personas.

Los trenes de Alicante pasan el tunel de Elda sin que se enciendan los faroles de los coches.

Con Alicante en fin observa esa compañía una conducta incalificable y que la población no debe tolerar.

Por esto decimos que no creemos que se consigan las justas pretensiones de nuestro Ayuntamiento, porque se estrillará contra la repugnante y avasalladora omnipotencia de esa empresa explotadora y egoísta.

Pero así como tenemos el convencimiento de lo dicho, estamos al propio tiempo decididos á prestar todo nuestro concurso y á agotar todas nuestras fuerzas en apoyo de los intereses de nuestra población, contra los que atenta continuamente la odiosa influencia de los explotadores del ferro-carril del mediodía.

### SUETOS POLÍTICOS

Dice nuestro estimado compañero *La Unión Democrática*:

«Nuestro apreciable colega EL LIBERAL que anteayer nos decía que éramos muy astutos, supone después y al comentar un escrito nuestro sobre la coalición, que estamos en visperas del arrepentimiento.

Se equivoca usted colega, se equivoca lastimosamente.»

Por lo visto el colega ni se enmienda, ni se arrepiente; lo cual indica que no seguirá al Sr. Salmerón, sino que continuará al lado del Sr. Ruiz Zorrilla.

Lo sentimos por el colega, á quien apreciamos mucho, pues se queda con la peor parte.

Comentando nuestro querido colega *El Graduador*, un bien pensado artículo que publicó *El Imparcial* y del que nos ocupamos nosotros en nuestro último número, escribe:

«¿Qué diputados representan en la Marina los intereses de esa región?

Los que obedecen ciegamente al cacique de Guadalets, Sr. Orduña?

La administración de esos pueblos se encuentra desordenada, perdida, sin que gobernador alguno se atreva á hacer que la ley se cumpla, aunque sea una vez sola en la vida.»

Los diputados de dicha región son los señores Delgado y Arredondo, y ambos hace mucho tiempo que vienen afiliados al partido liberal, por lo tanto permítanos *El Graduador*, que

tar, arremolinarse y deshacerse en espuma.

en esta parte no ha estado en sus observaciones.

Nos han llamado poderosamente la atención las siguientes líneas, con que encabeza el artículo, que publicó el sábado último el periódico posibilista de esta localidad:

«Lo decimos con sinceridad, y no sin cierta pena. El partido liberal-monárquico defrauda las esperanzas del país; este partido no está á la altura de su misión.»

No sabemos á qué obedece este cambio de frente del apreciable colega, no hace muchos días que protestaba de apoyar la política liberal del Sr. Sagasta; y nos extraña muchísimo más, por cuanto el Sr. Castelar jefe supremo del partido á que está afiliado *El Graduador*, que sepamos no ha cambiado en su actitud de benevolencia hacia el partido liberal.

Como el jefe en esta provincia del posibilismo Sr. Maisonnave, se halla completamente identificado con las ideas de tan ilustre tribuno, y de cuyo señor es el órgano tan querido compañero, éste, por lo visto, discrepa de la conducta de sus legítimos jefes.

No sabemos á qué pueda obedecer esta actitud nueva del colega; no creemos que esto sea una disidencia, pero no sabemos como compaginar sus ideas con la de dichos señores. Esperamos por el buen nombre y autoridad del colega, que explique el alcance de las trascritas palabras.

### ECOS LOCALES

Llamamos la atención de quien corresponda, acerca del deplorable estado en que se encuentra el camino que conduce á la estación del ferro-carril de Madrid, por el cual se hace el paso de los carruajes tan sumamente peligroso, que corren verdadero peligro, las personas que éstos conducen.

No creemos que fuera tarea tan difícil, echar sobre esa carretera, una calzada que pusiera en estado de transitar, un camino por donde han de pasar cuantas personas lleguen á nuestra capital, las cuales, no formarán ciertamente una idea muy lisonjera de ella, por la primera impresión que reciben á su llegada.

Adelantan rápidamente, las obras que se están llevando á cabo en el teatro-circo de esta capital, con objeto de ponerlo en buenas condiciones de comodidad, para la presente estación.

Creemos que una vez terminadas dichas obras, que consisten en colocar mamparas en las puertas, tapar las aberturas del techo, calafatear perfectamente las paredes de madera, é instalar dos magníficas estufas, la estancia en el local será tan cómoda y confortable, como en los mejores teatros.

Esto, unido á la variedad de espectáculos notables, que la empresa se propone presentar al público, hace esperar que dicho centro será el punto de reunión de la buena sociedad y que se verá muy concurrido.

Ayer fué devuelto á la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, por el abogado D. Emilio Senante, el proceso instruido contra don Juan Perez Aznar, director de un periódico local, por injuria y calumnia.

Dentro de pocos días se verá en juicio oral y público.

En la Caja de Ahorros de esta capital, se han verificado en el período comprendido entre los días 6 al 14 del mes actual, las operaciones siguientes:

320 empeños importantes, 10.707 pesetas; 301 desempeños por valor de 5.393 pesetas; 71 imposiciones que ascienden á 789 pesetas, y 12 reintegros por valor de 1.509 pesetas.

Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que hace días viene sufriendo, nuestro muy querido amigo D. Alb rto Ganga, propietario de *EL LIBERAL*, habiendo abandonado el lecho.

Se han declarado sucias á partir desde el 8 del actual, las procedencias del puerto de Rosario, en la república Argentina.

Se ha presentado á la aprobación del señor Gobernador, el Reglamento porque ha de regirse el Ateneo.

Por Real orden de 29 de octubre último, ha sido autorizada la compañía de los ferrocarriles Andaluces, para la construcción de un ramal desde la estación de Murcia al contramuelle, con varias condiciones.

Ayer se verificó ante la sala primera de esta Audiencia, en juicio oral y público, la causa contra cuatro procesadas del pueblo de Albaterra, por lesiones inferidas al *sordo mudo* de aquel mismo pueblo Cayetano Berná, quien compareció para ser examinado como testigo y ofendido á instancia del defensor de las procesadas el Sr. Martinez Torrejon, acompañado de un intérprete que fué un individuo de su propia familia y contestará á las señas que aquél diere, á preguntas del Sr. Fiscal y de la defensa.

El acto promete ser curioso y seguramente atraerá concurrencia al dicho juicio.

Es probable que actuen en el Teatro-Circo ó en el Español, los aplaudidos clowns *Hanlon Lees* que con tanto éxito vienen representando *El viaje á la Suiza* en los principales teatros de Europa y América.

Llamamos la atención de la autoridad sobre el sin número de niños de ambos sexos de 10 á 15 años de edad, que recorren la población en sus calles y casas, en demanda de una limosna y recogiendo de paso todos cuantos objetos encuentran al alcance de su mano, que si antes eran gallinas y palomas, hoy son alfombras, felpudos y cuanto se pone fuera del alcance de la vista.

Anteayer domingo se promovió un escándalo en la calle mayor por disputarse dos individuos la propiedad de un perro.

El café-teatro de la Alianza se vé sumamente concurrido con motivo de la notable compañía de baile que actúa en el mismo, la cual llama extraordinariamente la atención por la novedad y perfección con que ejecuta bailes de todos los géneros y la hermosura de los artistas.

Creemos que los dueños de este establecimiento verán grandemente recompensados los sacrificios que hacen por complacer al público.

El miércoles próximo se celebrará ante la Sección Primera de esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de una causa instruida por el Juzgado de Orihuela sobre asesinato de Cristóbal Cárcelos, y en la que figura como autor del mismo José Tormó (á) Virú.

El hecho, según el escrito Fiscal ocurrió del siguiente modo: Al anochecer del día 31 de junio último el procesado se situó en el postigo de la casa de Honorio Alegre, en la calle del Bado de la ciudad de Orihuela y en actitud de acecho estuvo unos instantes hasta que fué á pasar su vecino Cristóbal Cárcelos, al que de improviso le disparó una pistola á quemarropa, y se marchó precipitadamente. El proyectil penetró en el pecho del Cárcelos, ocasionándole la muerte á los pocos días.

Los testigos presenciales del hecho, fueron cuatro niños de cinco años de edad, que esta-

ban jugando, y los que están citados para declarar en el acto del juicio.

Sostendrá la acusación el Ilustrísimo señor Fiscal de la Audiencia, D. Pascual Ibañez, estando encargado de la defensa del procesado, nuestro ilustrado amigo el letrado don José M.º Andreu y Bellido.

En la sección segunda se celebrará también el jueves próximo, la vista en juicio oral de una causa procedente del Juzgado de Dolores sobre lesiones á Josefa Molina, que le fueron inferidas por Manuel Berna y su esposa é hija, respectivamente María y Josefa Berna. Hallándose también encargado de la defensa de los procesados, nuestro querido amigo don José M.º Andreu y Bellido.

### REMITIDO

Publicamos á continuación el siguiente comunicado que nos ha dirigido D. Florentino de Elizaicin. Como este escrito ha sido sometido á la acción de los Tribunales de justicia, por contener al parecer de los denunciados falsedades é imputaciones calumniosas contra el Ayuntamiento, nosotros creemos no incurrir en responsabilidad al acojerlo en las columnas de nuestro periódico, en atención á que responde de su contenido la persona que lo suscribe.

Dice así el Sr. Elizaicin:

«Señor Director de *EL LIBERAL*.

Muy señor mío: Habiendo visto en las columnas del periódico que dirige, un suelto relativo á la sesión que celebró la municipalidad el viernes último y en la que se acordó destituirme del cargo de presidente de la comisión de ornato que desempeñaba, me veo en el caso, para desvanecer las conjeturas y suposiciones que sobre mí se puedan hacer, con motivo de ese hecho, justificar mi conducta por medio del comunicado que tengo la honra de remitirle.

Esperando que le dé publicidad, como es justicia que así lo haga, para detenderme de las retencencias que se permite dirigirme en el suelto aludido.

Queda de V. S. S. Q. B. S. M.—FLORENTINO DE ELIZAICIN Y ESPAÑA.

Alicante 13 de Noviembre de 1886.

Señor Director de *EL LIBERAL*.

Muy señor mío: Veo en el periódico *EL LIBERAL*, correspondiente al día de ayer, que he sido destituido por el excelentísimo Ayuntamiento en la sesión celebrada el viernes último, del cargo de presidente de la comisión de ornato y policía urbana; más ayenturándose dicha publicación, y sin duda para mortificarme, inclinase á creer que el acuerdo de la corporación municipal debe obedecer á faltas graves que lo justifiquen.

A la opinión pública no le habrá sorprendido ni el suelto de *EL LIBERAL*, ni el acuerdo tomado por la mayoría conservadora del Ayuntamiento, por cuanto no ha muchos meses fué objeto de otra infundada suspensión revocada como era de justicia por el señor Gobernador civil, que á despecho de los conservadores mandó que se me repusiera en la tenencia de Alcalde del distrito del Teatro.

Para que el público juzgue rectamente mis actos con conocimiento de causa, cumplo decir que la suspensión mencionada, se debe á la facultad que tienen los Ayuntamientos para cambiar el personal de las comisiones, áun sin motivo alguno. Al cesar de la presidencia de la comisión de ornato, y para satisfacción mía y del público, impórtame consignar que hace unos días me personé en la Contaduría de fondos municipales á descu-

brir una irregularidad administrativa, que por cierto es la segunda que he encontrado, y consistía en unos jornales demás aparecidos en la relación de trabajadores presentada en el mes de octubre último y relativa á la zona de poniente.

El señor Alcalde ordenó el pago del libramiento á que se contrae dicha relación, ignorando sin duda la irregularidad, más como me opuse á que se solventaran indebidamente jornales imaginarios, los concejales conservadores lejos de aplaudir mi celo y buen proceder, cual lo hicieron al descubrir la primera irregularidad, han censurado duramente mi conducta suponiendo que he invidado las atribuciones del Alcalde.

Nunca ha sido mi ánimo, como dije en el cabildo, menoscobar la autoridad y atribuciones del presidente del Ayuntamiento, pero la representación que me ha otorgado Alicante con sus sufragios, me imponen el deber ineludible de velar por sus sacratísimos intereses; por eso si me opuse abiertamente á que se consumara una irregularidad, siquiera sea de contadas proporciones, y que acusa una inmoralidad penable, no impedi que se solventaran los jornales debidamente justificados.

Para terminar, réstame decir que en el cabildo último se leyó el oficio que al Alcalde diriji, denunciándole la irregularidad hallada, con expresión del empleado que aparece culpable, y la mayoría conservadora del Ayuntamiento, lejos de tomar acuerdo sobre asunto tan grave, conten óse con separarme de la presidencia, de la comisión de ornato, sin tomar disposición alguna para castigar como se merece tan censurable irregularidad.

Suplicándole, señor Director, inserte en su reputado periódico este comunicado que termino dándole las gracias por haberlo acogido en sus columnas, felicitándole de haber tenido ocasión propicia, provocado por el suelto de *EL LIBERAL*, de poner de relieve mi proceder que no dudo juzgará favorablemente el público sensato y ageno á las pasiones políticas.

De V. afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—FLORENTINO DE ELIZAICIN Y ESPAÑA.

Como nos gusta ilustrar la opinión pública en todo aquello que creemos de su interés, hemos procurado informarnos acerca de las afirmaciones que se sientan en el anterior escrito, resultando:

Que no es cierto lo que afirma el señor Elizaicin, al decir que no ha muchos meses, fué objeto de una suspensión que fué revocada por el señor Gobernador civil. Lo que ocurrió entonces, y lo prueba un oficio comunicado á la Alcaldía, por el señor Gobernador Civil, en 5 de junio último, fué que dicha Autoridad declaró improcedente una alzada del señor Elizaicin, en la que supuso la suspensión á que alude, apercibiéndole á dicho señor, como comprendido en el párrafo 2.º del artículo 183 de la Ley Municipal.

Añade el comunicante que la mayoría conservadora del Ayuntamiento, le ha separado de la presidencia de la Comisión de Ornato, y esto tampoco es verdad, porque el acuerdo fué tomado por mayoría de votos, en la que figura algún liberal según nuestros dignos informes.

Respecto á la irregularidad administrativa de que habla el Sr. Elizaicin, de ella no podemos ocuparnos porque nos lo impide el carácter secreto de la sesión municipal, en la que fué debatido. Sin embargo, y como por acuerdo del señor Alcalde, se está instruyendo un expediente para el esclarecimiento del hecho, nosotros podemos asegurar que no existe dicha irregularidad, como se demostrará en los tribunales de justicia.

El Sr. Elizaicin, no fué destituido, como afirma, por el Ayuntamiento. La Real Orden



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Fenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Perniós de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuélas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquís.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblonas.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ltd.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### TIPOGRAFIA de VICENTE

BOSELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

## SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.

Tarifa especial para París.

Franco, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel charo o escarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### Gran establecimiento de paños

DE

## TOMÁS MARÍA PEREZ,

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

## SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Caté molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramso.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200-gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas arónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para preparar uno mismo el "Agua de Seltz," y el "Vino Champagne artificial," cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II (6)

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de heroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.

## ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.